

La Journée du bilinguisme, le 26 septembre, mettra l'accent sur les langues au sein des entreprises

Le bilinguisme, un atout au travail

« OLIVIER WYSER

26 septembre » La Journée du bilinguisme 2016 mettra l'accent, le 26 septembre prochain, sur les entreprises, absentes l'année passée lors de la première édition de cette journée symbolique. La Haute Ecole de gestion (HEG) organise en effet une soirée-débat qui mettra en valeur l'apport du bilinguisme dans l'économie. La Journée du bilinguisme se déroulera également dans les gymnases, les hautes écoles, l'Université de Fribourg, l'Hôpital fribourgeois (HFR) ainsi qu'à l'Institut agricole de Grange-neuve (IAG). Du 21 au 29 septembre, ces institutions proposeront des animations, des débats ou encore des concours avec pour objectif commun de valoriser les richesses linguistiques du canton de Fribourg.

Instaurée en 2015 par le Grand Conseil à l'initiative du Conseil des jeunes, la Journée du bilinguisme se déroule en même temps que la Journée européenne des langues. «L'objectif est de mettre en valeur les bonnes relations entre les communautés linguistiques cantonales», a relevé hier Marie Garnier, directrice des Institutions, de l'agriculture et des forêts, lors d'une conférence de presse. Si l'édition 2015 avait braqué les projecteurs sur les nombreuses associations et institu-

tions actives en faveur du bilinguisme, l'édition 2016 mettra l'accent sur les apports du bilinguisme pour les entreprises.

La Haute Ecole de gestion de Fribourg, qui a reçu en 2015 le label du Forum du bilinguisme, accueillera une soirée-débat le 26 septembre à 18 h sur le thème «bilinguisme en entreprises: quels avantages, quels outils?». Y participeront Claude Ambrosini de l'entreprise Liebherr à Bulle, Virginie Borel du Forum du bilinguisme, Patrick Erni de la Banque cantonale bernoise à Bienne et Liliane Kramer de la société Joggi à Morat. «Le bilinguisme est un atout sur le marché du travail mais aussi pour l'intégration sociale. Chez nous, 40% des étudiants suivent un cursus bilingue», explique Rico Baldegger, directeur de la HEG.

Dans les écoles

La Journée du bilinguisme sera également célébrée dans les écoles fribourgeoises. Le Collège Sainte-Croix, à Fribourg, a choisi d'ouvrir au public une série de cours de classes bilingues les 28 et 29 septembre. Le Collège de Gambach a quant à lui réorganisé sa journée du 26 septembre autour du bilinguisme. Tous les élèves, francophones et germanophones, seront ainsi répartis pour une journée dans des classes bilingues. Le Collège Saint-Michel dépêchera pour sa part des élèves de classes bilin-



De nombreuses écoles se mettront à l'heure du bilinguisme entre le 21 et le 29 septembre.

Aldo Ellena-archives

gues en ambassadeurs auprès des cycles d'orientation pour témoigner de leurs expériences et pour quoi pas susciter des vocations. La Haute Ecole de santé (HEdS) instaurera une table bilingue dans sa cafétéria.

Une grande évolution

L'Institut agricole de Grange-neuve intensifiera son programme de tandem linguistique et l'Université de Fribourg consacra son premier Café scientifique au thème du bilinguisme le jeudi 21 septembre à 18 h, au Nouveau Monde. «Le bilinguisme a beaucoup évolué ces dernières années. En 2003, seulement 8% des maturités délivrées étaient bilingues. En 2015, ce chiffre est monté à 21,7%», indique Jean-Pierre Siggen, conseiller d'Etat directeur de l'Instruction publique, qui sera présent au Café scientifique.

Enfin l'HFR présentera à ses visiteurs, le samedi 24 septembre de 10 h à 16 h, son programme de langue au sein du réseau hospitalier et son service de traduction. A noter que le 26 septembre marque le début du concours de la Journée du bilinguisme. Deux prix dotés de 1000 francs chacun récompenseront le meilleur projet d'une entreprise fribourgeoise et le meilleur projet d'une classe ou d'une école en faveur du bilinguisme. »

» www.fri2frei.ch

TEMPS FORTS

» **UNIVERSITÉ**
21 septembre
Café scientifique
au Nouveau
Monde, à 18 h

» **HFR**
24 septembre
Présentation
du programme
de langues
de 10 à 16 h

» **HEG**
26 septembre
Soirée-débat à
18 h, animée par
Markus Baumer
et pimentée par
Christian
Schmutz

» **GAMBACH**
26 septembre
Radio Gambach,
émission en
direct de 8 h à
midi

» **STE-CROIX**
27 septembre
Conférence par
Roger de Weck,
directeur général
de la SSR